

Noticias telegráficas de última hora

(Juramos por todos nuestros respetables bisabuelos que estos telegramas son completamente en serio)

En la Plaza de Toros de Madrid

Las milicias comunistas y socialistas madrileñas, desfilan uniformadas.- Luego se celebra un mitin en el que interviene Largo Caballero

MADRID, 6 - 10 m. — En la plaza de toros se ha celebrado en la mañana del domingo el mitin de Unificación proletaria organizado por las juventudes socialistas y comunistas. La plaza estaba abarrotada. Desde muy temprano millares de jóvenes se situaron convenientemente en el interior y fuera de la plaza para garantizar el orden y actuar de acomodadores. También había algunos centenares de vendedores de insignias, retratos, libros, etc. Conforme fueron llegando las milicias juveniles, todas de uniforme desfilaban con sus banderas por el redondeo de la plaza, perfectamente formadas. El desfile duró bastante tiempo. Así mismo desfilaron los niños de las Escuelas. Puede calcularse que los que asistieron con uniforme pasan de seis mil. Durante mucho tiempo efectuaron evasiones. Una de las secciones de niños llevaba un cartel en el que se leía "Los pequeños rojos saludan a los huérfanos de Asturias y a todos los niños antifascistas". Una orquesta ejecutó la Internacional y el "himno a los antifascistas alemanes". Todo ello fué acogido con grandes ovaciones. Se hizo notar la presencia de numerosos jóvenes de los pueblos de la provincia de Madrid. A las diez y media el señor Largo Caballero ocupó la tribuna saludando con el puño en alto y fué acogido con grandes aclamaciones. Comenzó diciendo que era para él un honor que la Comisión le haya designado para presidir un mitin de jóvenes. Parece una paradoja pero mi espíritu, mi corazón y mi inteligencia están completamente identificados con las juventudes. Este acto tiene por objeto comunicar la unificación de las juventudes comunistas y socialistas, pero es preciso que esa unión, además de orgánica sea unión ideológica para que rinda su fruto. A pesar del boicot hecho a este acto, es innegable su grandiosidad. No debe limitarse a una concentración para ir en uniformes, sino que necesita voluntad firme, para cumplir una voluntad histórica. Vengo como notario a tomar fe de vuestros propósitos; del despo de los jóvenes de unirse y prepararse para el momento definitivo que yo sospecho no tardará mucho en llegar. (Grandes aplausos). Se aproxima a pasos de gigante y precisa que todos nos agrupemos para que en ese momento ninguna de las fuerzas coercitivas burguesas sean bastantes para oponerse a los que pretenden apoderarse del poder político. Después habló el joven Mesón Comunista. Comenzó diciendo: ¿Dónde está Gil Robles? ¿No quería ver nuestros poderes? ¡Salud, camaradas! Recuerda que en septiembre de 1933 se celebró el acto de unificación en el Stadium Metropolitano y los acontecimientos posteriores: No fué casual la celebración de aquel acto porque la juventud vio como se les iban mermando los derechos y como iban cayendo los hombres libres bajo la metralla fascista. Con los jóvenes se levantó también el proletariado.

Después de dos años de cruenta lucha, nos volvemos a reunir para comenzar otra etapa. No somos los mismos de entonces: más fuertes, porque nos hemos unido y mejores porque tenemos mayor experiencia. Recuerdo que con motivo del asesinato del camarada Argüelles se dió la consigna de llevar un lazo como protesta y que esto tuvo competencia internacional. Se refirió al documento que proclama la unificación pero que eso no es lo más importante sino que lo será el que la unificación sea verdadera entre nosotros. Luego dijo que los patronos no cumplen las bases de trabajo y pidió a los jóvenes que se sientan explotados acudan a sus filas. Combatió a Gil Robles y al fascismo y alentó a los muchachos, a que también pasen a engrosar este organismo juvenil. Afirmó que tiene confianza en no ser arrollados porque cuentan con la adhesión de la Internacional Comunista que, cuenta entre otras con una sección como la de Rusia. Cuentan también con la ayuda de Largo Caballero que les ofrece la experiencia; unido a Pepe Díaz, sabrá conducirlos al triunfo. Felipe Barroso, presidente de la juventud socialista. Dijo que venían a mostrar la firme voluntad de proseguir el camino que les conduzca a la emancipación y que tienen confianza en la clase trabajadora madrileña. La situación internacional del régimen capitalista demuestra como camina hacia su bancarrota. La juventud que tiene el abnegado papel de ser carne de cañón, tiene un perfecto derecho a fijar su posición ante los problemas de la guerra. Son éstos los que más deben preocuparles. La guerra, dijo, solo se produce por las necesidades del capitalismo y no soluciona ningún problema de la clase trabajadora. Nosotros decimos, tenemos garantizada la posición del proletariado español en contra de la Guerra. El proletariado sabrá triunfar y apoderarse del poder político. También combatió a la Ceda, diciendo que todavía no ha desistido de la lucha: no hemos triunfado plenamente, dijo; tenemos todavía muchos problemas que vencer. Se refirió después a la condena a cuatro años de un socialista, por tenencia de armas censurándola. Aprestemos todos a ocupar un puesto en la vanguardia del combate. Terminó llamando a los jóvenes libertarios para que se enrolen en las filas del combate, limpiando las diferencias de carácter táctico que puedan dividirlas. Santiago Carrillo. Secretario General de la Federación de Juventudes Socialistas. Dijo que esta unidad ha surgido espontáneamente por una coincidencia ideológica y por ello toda maniobra en su contra fracasará. Hizo historia de los movimientos y vicisitudes de las juventudes para insistir en la unidad. Los jóvenes con su ejemplo quieren dar a los partidos una lección. Es preciso que la unidad que hoy proclamamos tenga su ejemplo en los demás.

Se lamentó de que la prensa que denomina burguesa, silencie este movimiento de los jóvenes. Añadió que el reformismo en el partido socialista es instrumento inconsciente de la burguesía. Nosotros liquidamos las antiguas organizaciones para crear otra moderna que ya sabemos tendrá que chocar con las inteligencias atrasadas. Venido el centrismo y el reformismo, no habrá más dirección del proletariado que el partido bolchevique que vamos a crear. Recordó también la concentración de el Stadium el 1933 y que al surgir los sucesos de octubre alguien tuvo que preguntar: ¿"Dónde estaba aquella multitud que parecía dispuesta al sacrificio"? Es preciso, que aquello no pueda repetirse y por eso la juventud va hacia las masas para conquistarlas. Tenemos—dijo—que hacer nuestras libertades de Cataluña, de Vasconia y de Galicia y tomar de los programas de los partidos burgueses lo que contenga de útil. También tenemos que hacer justicia a la juventud mora luchando por su independencia dentro de una unión de la República. Hay que dar a los jóvenes en general, la posibilidad de que pueda hacer deporte y adquirir cultura. Es preciso, asimismo, que la juventud campesina vea en nosotros un instrumento eficaz para el logro de sus reivindicaciones. No queremos hacer una organización de masonería que ventila sus pleitos en la trastienda, sino otra que lo haga a plena luz. Afirmó que la Internacional juvenil comunista es la única organización existente verdaderamente revolucionaria y que si han traído a Largo Caballero a este acto no ha sido casualmente sino porque encarna el sentido de la unificación. Dirigiéndose a los jóvenes libertarios dijo que si en octubre dieron su sangre y su vida en Asturias no hay razón para que ahora estén alejados. No os importen las agresiones del fascismo pues al final será vencido. Por la revolución y por la clase trabajadora. ¡Viva la juventud unificada! Largo Caballero habló después para resumir. Dijo que se había expresado claramente cual es el propósito de las juventudes. Hay que unificar al proletariado y esto se conseguirá en breve. Hace falta también la unificación de los partidos marxistas. Tengo que llamar la atención de los enemigos para que hagan examen de conciencia y digan si la clase burguesa tiene soluciones para los problemas políticos y sociales planteados. No. Yo decía a los que están en el poder. ¿Cómo vais a resolver el problema de la tierra? ¿Con los asentamientos? No; porque hay que tener en cuenta que aunque los obreros posean la tierra. ¿Quién les proporciona la salida de los productos, en esta crisis de común coyuntura para salvar el régimen capitalista. Efectivamente; si esta prueba fracasa, no quedará más solución que el proletariado. Fracasará y tendrán que abrir el camino voluntariamente o por fuerza, porque movimientos evolutivos como este no se pueden impedir con discursos ni con cañones.

La clase trabajadora tendrá que cumplir con su misión histórica. El régimen actual se está sosteniendo artificialmente y aunque nosotros estamos facilitando algún balón de oxígeno al régimen capitalista, han de comprender que no hemos de seguir así siempre. Ante esta actitud de el proletariado se estaban haciendo cabalías y hasta se hacen complotos en donde debía reinar la mayor serenidad y disciplina. Hay agentes provocadores. Tengo en mi poder una hojas que se están repartiendo en los cuarteles en las que dice que las juventudes tienen listas de los jefes del Ejército. Esto no es cierto. También se dice que el señor Azaña había ofrecido darles el poder si venían en las elecciones municipales. Todo esto es falso. Ahora no hay ningún propósito de perturbar la paz pública. En primer lugar por lealtad al frente popular y en segundo porque no nos conviene, pero decimos que no podemos estar perpetuamente esperando a que la clase burguesa resuelva los problemas. El momento, lo señalaremos nosotros, no ellos. La clase obrera no renuncia a la conquista del Poder, aunque tenga que apelarse a la violencia. Los nuevos regímenes son como los nuevos seres que para que vengan al mundo la madre tiene que verter sangre. Los seres que nacen sin dolores, son raquíticos y mueren casi enseguida. Nadie se llame a engaño. Cumpliremos nuestros deberes en el frente popular, pero cuando llegue el desgaste piénsese en qué situaciones políticas se han de dar. Después de octubre y del 16 de febrero no es posible que el proletariado tolere que la burguesía se adueñe nuevamente del poder: "No piense nadie en dar el poder a aquellas fuerzas, porque entonces, no el 4 de octubre: los cuatro de octubre surgirán". Luego recomienda serenidad a la salida del acto para evitar provocaciones. La serenidad de ahora no es incompatible con el deseo de luchar en el momento de derribar el régimen capitalista. Todos fueron muy aplaudidos. Desde la tribuna se recomendó a las milicias que solo fueran en manifestación hasta la Plaza de Manuel Becerra. Así se hizo en perfecto orden.

Racing de Santander por la diferencia de tres a uno. En Madrid, en el Stadium Metropolitano el Athletic local derrotó al Oviedo por tres tantos a cero. En Alicante, en el Stadium Bardin el Hércules venció al Sevilla por dos a uno. En Barcelona, en el Campo de la carretera de Sarriá el Español triunfó del Valencia por tres a dos. En Vigo, en el Stadium de Balaidos el Celta derrotó ampliamente al Arenas por seis a uno. En Zaragoza en el Campo del Torrero lucharon el titular y el Murcia venciendo los locales por tres a cero. En Jerez, en el Stadium de Domecq el titular y el Gerona empataron a tres. En Sabadell, en el Campo de la Greu Alta el titular venció al Mallorca por cuatro a uno. En Valencia en el Campo de Camino Hondo el Levante substituyó al Baracaldo por uno a cero. En Málaga, en el Campo de los Baños del Carmen, el Malacitano derrotó al Athletic de Tetuán por tres a cero. En Gijón, en el Campo del Molinón, el Sporting venció al Deportivo de la Coruña por cuatro a cero. Quedan clasificados para seguir jugando el Campeonato Copa de España como resultantes de las victorias obtenidas este domingo, el Sabadell, Baracaldo, y Malacitano. El Deportivo de la Coruña y el Sporting de Gijón deberán jugar un partido de desempate que probablemente se jugará mañana martes.

Deportes

Resultados de los partidos de Liga y copa jugados el domingo

En Pamplona, en el Campo de San Juan jugaron el Osasuna y el Madrid, venciendo los madrileños por cuatro tantos a uno. En Bilbao, en el Campo de San Mamés el Athletic derrotó al Barcelona por cinco a dos. En Sevilla, en el Campo del Patronato, el Bétis triunfó del

Noticias de provincias

VARIOS INTOXICADOS
SEGOVIA, 6 - 10 m. — Durante una reunión de vecinos de la Hermandad de la Vera Cruz algunos sufrieron intoxicaciones por haber ingerido alguna bebida en malas condiciones. El número de personas intoxicadas se eleva a más de 50.
REVISION DE UNA CAUSA
LERIDA, 6 - 10 m. — A petición de abogados defensores la sala ha acordado la revisión por nuevo Jurado de la causa contra la envenenadora de la Granja de Escarpe.
(No puede entrar más información telegráfica. Continuaremos en el número próximo).

Para una gestión en Madrid los directivos de Asistencia Social se desplazan en gran número y se relevan en agradable turno gastando un dineral. Si van por su cuenta, nada tenemos que decir; si van por cuenta de Asistencia Social habrá que enterarse de si son ellos los menesterosos de Almería. La cosa es lo suficientemente importante como para que valga la pena aclararla.
(De "Rebelión").